

CA1BS62
COO1
Oct. 70

CATALOGUE No.

62-001

MONTHLY - MENSUEL

DOMINION BUREAU OF STATISTICS

OTTAWA - CANADA

Published by Authority of the Minister of Industry, Trade and Commerce

BUREAU FÉDÉRAL DE LA STATISTIQUE

Publication autorisée par le ministre de l'Industrie et du Commerce

Vol. 48, No. 10
Price: 10 cents, \$1.00 a year

Vol. 48, N° 10
Prix: 10 cents, \$1.00 par année

CONSUMER PRICE MOVEMENTS

MOUVEMENTS DES PRIX À LA CONSOMMATION

OCTOBER - 1970 - OCTOBRE

Consumer Price Index and Main Components (1961=100)

Indice des prix à la consommation et principaux éléments (1961=100)

Component weight (1) — Pondéra- tion (1)	Index - Indice				Per cent change from — Variation proportionnelle	
	1970		1969		Oct. 1970 from — Oct. 1970 contre	
	Oct.	Sept.	Oct.	Sept. 1970	Oct. 1969	
All items - Tous les éléments	100	130.3	130.2	126.8	+ 0.1	+ 2.8
Food - Alimentation	27	128.5	130.0	127.8	- 1.2	+ 0.5
Housing(2) - Habitation(2)	32	132.8	131.8	126.4	+ 0.8	+ 5.1
Clothing - Habillement	11	128.2	127.0	126.1	+ 0.9	+ 1.7
Transportation - Transports	12	125.2	125.3	120.9	- 0.1	+ 3.6
Health and Personal Care - Soins personnels et de santé	7	141.2	140.1	136.1	+ 0.8	+ 3.7
Recreation and reading - Loisirs et lecture	5	133.1	133.0	128.1	+ 0.1	+ 3.9
Tobacco and alcohol - Tabacs et alcools	6	126.4	126.4	126.4	-	-

ALL-ITEMS Consumer Price Index Converted to 1949=100. - L'indice des prix à la consommation
de tous les éléments converti à 1949=100 est 168.3

(1) Component weights indicate the relative importance of item groups. — La pondération indique
l'importance relative des éléments.

(2) This index is composed of shelter and household operation. — Comprend le logement et l'entretien
du ménage.

Note: For comprehensive detail on these and other price statistics, see Prices and Price Indexes
(Monthly), Catalogue No. 62-002. Price: \$4.00 per year; single copies 40 cents. — Nota: Pour
une statistique plus complète, voir Prices and Price Indexes (bulletin mensuel), n° de catalogue
62-002. Prix: \$4.00 par année; 40 cents l'exemplaire.

November - 1970 - November
8200-503

The contents of this document may be used freely but DBS should be credited when republishing all or any part of it.

Le présent document peut être reproduit en toute liberté pourvu qu'on indique qu'il émane du B.F.S.

The Consumer Price Index for Canada edged up 0.1 per cent to 130.3 in October from 130.2 in September. At its October 1970 level, it was 2.8 per cent above its corresponding level of twelve months earlier. The increase in the all-items index since September was slightly less than the average movement recorded for this period in the last five years. Advances ranging from 0.8 to 0.9 per cent for the Housing, Clothing, and the Health and Personal Care indexes counteracted the 1.2 per cent decline in the Food component. The Housing index rose mainly because of shelter increases, especially for homeownership, while the rise in the Health and Personal Care index was attributable to increased professional fees. The advance in the Clothing component was about normal for this time of year and reflected increases associated with the introduction of new winter lines. The substantial decline in food prices, which was greater than the usual decrease between September and October, was accounted for by price cuts on a wide range of items. The Transportation index declined by 0.1 per cent since September, while the Recreation and Reading index rose by the same amount.

The Food index declined by 1.2 per cent to 128.5 in October from 130.0 in September. This latest decrease brought the Food index to a level 2.6 per cent below its August 1970 peak. The 1.2 per cent decrease was larger than the normal seasonal drop expected in October and reflected declines in a wide range of food items. With the exception of restaurant meals, over three-quarters of the food items priced recorded decreases. Among meats, beef prices declined by 2.4 per cent in the latest month, but were 3.7 per cent higher than a year earlier. Pork prices dropped by 1.1 per cent since September, and were over 10 per cent lower than a year earlier. Poultry prices by contrast moved up by 4.0 per cent since the preceding month, but in comparison to the same period a year earlier were almost eight per cent lower. Although normally exhibiting relative price stability, a number of packaged goods recorded unusual declines in the latest month. Baby food prices dropped by about 10 per cent as a result of specials in a number of major cities. Also, flour and soda biscuit prices registered one-month declines of about five per cent for the same reason. Although many grocery items were lower in price in the latest month, many staple foods were virtually unchanged or registered minor increases. Quotations for bread and butter registered rises of 0.5 and 0.2 per cent respectively, while the price of fresh milk was unchanged. Egg prices, on the other hand, edged down by 1.0 per cent since September and are now almost 18 per cent below their level of a year earlier. Among produce items, fruits

L'indice des prix à la consommation au Canada a monté de 0.1 p. 100 en atteignant 130.3 en octobre à partir de 130.2 en septembre. Il était ainsi de 2.8 p. 100 plus élevé qu'en octobre 1969. La hausse de l'indice général entre septembre et octobre était légèrement inférieure à la moyenne quinquennale du mouvement entre ces deux mois. Les avances de 0.8 à 0.9 p. 100 relevées pour l'habitation, l'habillement et les soins personnels et de santé ont contrebalancé le recul de 1.2 p. 100 de l'élément alimentation. L'indice de l'habitation a monté principalement à cause de la hausse du coût du logement, surtout des frais de possession d'une maison, tandis que celui des soins personnels et de santé a suivi l'augmentation des honoraires des praticiens de la santé. L'avance marquée par l'élément habillement était à peu près normale pour la saison et traduisait la hausse résultant de l'apparition sur le marché des nouveaux vêtements d'hiver. La baisse appréciable des prix des aliments, plus considérable qu'à l'ordinaire, s'explique par la diminution des prix d'une vaste gamme de denrées. L'indice des transports a reculé de 0.1 p. 100 par rapport à septembre et celui des loisirs et de la lecture s'est accru dans la même mesure.

L'indice de l'alimentation est passé de 130.0 en septembre à 128.5 en octobre, marquant ainsi un recul de 1.2 p. 100. Cette dernière baisse a porté l'indice de l'alimentation à un niveau inférieur de 2.6 p. 100 au sommet atteint en août dernier. Ce recul de 1.2 p. 100 est plus considérable que celui auquel on s'attendait au mois d'octobre, et traduit la baisse des prix de toute une variété de denrées alimentaires. Exception faite des repas dans les restaurants, plus des trois quarts des denrées alimentaires observées ont fait l'objet de baisses de prix. Dans les viandes, le boeuf a baissé de 2.4 p. 100 mais son prix était quand même de 3.7 p. 100 plus élevé que l'année dernière. Le prix du porc était de 1.1 p. 100 au-dessous de son niveau de septembre et de plus de 10 p. 100 moins élevé que l'année dernière. Les prix de la volaille, par contre, ont monté de 4.0 p. 100 par rapport à septembre, mais ils étaient quand même de presque huit p. 100 moins élevés qu'un an plus tôt. Un certain nombre de denrées en emballages, contrairement à leur stabilité relative habituelle, ont subi des baisses de prix en octobre. Le coût des aliments pour bébés a diminué d'environ 10 p. 100, par suite de prix spéciaux faits dans un certain nombre de grandes villes. De la même façon, les prix de la farine et des craquelins ont baissé d'environ 5 p. 100 par rapport à septembre. Bon nombre d'articles d'épicerie se vendaient moins cher que le mois précédent, mais plusieurs denrées de base se vendaient à peu près le même prix ou même un peu plus cher. Les prix du pain et du beurre s'étaient accrus de 0.5 et de 0.2 p. 100 respectivement, mais celui du lait nature n'avait pas varié. Ceux des œufs, par contre, ont baissé de 1.0 p. 100 par rapport à septembre et ceux-ci se vendaient presque

registered a 3.6 per cent decline, with a decrease of over 20 per cent recorded for apples and declines averaging about 1 per cent for a number of canned fruits and juices. The component for vegetables moved up by 1.8 per cent as increased prices for tomatoes, celery and lettuce outweighed declines for most other fresh and canned vegetables. Restaurant meal prices rose by 0.3 per cent since the preceding month and stood 4.8 per cent higher than in October 1969. The index level for food at home, by contrast, edged down by 0.2 per cent in the same period. The overall Food index was 0.5 per cent higher than a year earlier.

The Housing index advanced by 0.8 per cent to 132.8 in October from 131.8 in September mainly due to increases for shelter. The home-ownership component advanced by 1.8 per cent to reach a level 9.5 per cent higher than a year earlier. The largest increases in the latest month were for mortgage interest which moved up by 3.3 per cent, repairs which were 1.6 per cent higher, and new houses, up 1.2 per cent. Increased prices for some building materials and generally higher wages in the construction trades were responsible for the much of the increase in the new houses and repairs items. Residential property taxes moved up by 0.8 per cent. Rents, by contrast, rose by only 0.3 per cent since the preceding month. The household operation component moved up by 0.2 per cent mainly as a result of higher prices for fuel and lighting, and for furniture. These increases were partially offset by declines for household textiles, many utensils and equipment and a number of household supplies. The October Housing index stood 5.1 per cent higher than a year earlier and equalled the rise between October 1968 and October 1969.

The Clothing index rose by 0.9 per cent to 128.2 in October from 127.0 in September, as higher prices were recorded for most items of women's wear, men's wear, footwear, and children's wear. Increased quotations were recorded for women's winter coats and rayon dresses as new regular-price lines replaced end-of-season sale prices. Partially offsetting these increases in the women's wear component were declines for fur coats and hosiery. Virtually all items of men's wear, children's wear and footwear recorded increases in the latest month, with many items being switched from sale to regular prices as new winter lines were introduced. The piece goods index registered the only decline in the Clothing component, falling 0.2 per cent because of a number of sales. The Clothing index stood 1.7 per cent above its level of twelve months previous, and was the lowest October to October increase since before 1961.

18 p. 100 moins cher que l'année dernière. Parmi les produits maraîchers, les fruits ont baissé de 3.6 p. 100, et les pommes de plus de 20 p. 100 et il y a eu des baisses d'environ de 1 p. 100 pour un certain nombre de fruits et de jus en boîte. Les légumes ont monté de 1.8 p. 100, la hausse des prix des tomates, du céleri et de la laitue ayant contrebalancé la baisse de ceux de la plupart des autres légumes frais et en boîte. Les repas dans les restaurants étaient de 0.3 p. 100 plus cher qu'en septembre et de 4.8 p. 100 plus cher qu'en octobre 1969. L'indice du coût des aliments consommés à domicile, par contre, avait diminué de 0.2 p. 100 au cours de la même période. Dans son ensemble, l'indice de l'alimentation était de 0.5 p. 100 plus élevé qu'un an plus tôt.

L'indice de l'habitation a augmenté de 0.8 p. 100, soit de 131.8 en septembre à 132.8 en octobre, surtout par suite de la hausse des frais de logement. L'élément possession d'une maison a monté de 1.8 p. 100, s'établissant à 9.5 p. 100 au-dessus de son niveau d'octobre 1969. La plus forte hausse du mois a été celle des intérêts hypothécaires qui ont monté de 3.3 p. 100; le coût des réparations a augmenté de 1.6 p. 100 et le prix des maisons neuves, de 1.2 p. 100. La hausse des prix des certains matériaux de construction et l'augmentation générale des salaires dans le bâtiment ont causé la plus grande partie de l'accroissement du coût des maisons neuves et des réparations. Les impôts fonciers ont monté de 0.8 p. 100. Les loyers, par contre, n'ont augmenté que de 0.3 p. 100 par rapport à septembre. Les frais d'entretien du ménage se sont accrus de 0.2 p. 100, surtout à cause de la hausse des prix des combustibles, de l'éclairage et des meubles. Ces hausses ont été partiellement compensé par des baisses dans les textiles ménagers, plusieurs ustensiles et articles d'équipement ménager, et un certain nombre de fourniture. L'indice de l'habitation pour octobre dernier était de 5.1 p. 100 plus élevé qu'un an plus tôt, comme celui d'octobre 1969 par rapport à octobre 1968.

L'indice de l'habillement a monté de 0.9 p. 100, soit de 127.0 en septembre à 128.2 en octobre, à la suite de la hausse des prix de la plupart des vêtements pour dames, des vêtements pour hommes, des chaussures et des vêtements pour enfants. On a relevé des prix plus élevés pour les manteaux d'hiver pour dames et pour les robes de rayonne, à mesure que les marchandises à prix régulier remplaçaient dans les magasins les soldes de fin de saison. Ce mouvement était partiellement compensé par la baisse des manteaux de fourrure et des bas de dames. Presque tous les vêtements pour hommes, les vêtements pour enfants et les chaussures ont monté en octobre, bon nombre d'articles passant des prix de solde aux prix réguliers à mesure que les nouveaux stocks de marchandises d'hiver étaient mis en vente. L'indice des tissus à la pièce, en reculant de 0.2 p. 100 à cause d'un certain nombre de soldes, a marqué la seule baisse de l'élément habillement. L'indice de l'habillement était de 1.7 p. 100 plus élevé qu'en octobre 1969; c'est la plus faible hausse annuelle enregistrée en octobre depuis 1961.



1010751259

The Transportation index declined by 0.1 per cent to 125.2 in October from 125.3 in September, with the decrease reflecting a 1.3 per cent decline in the travel component. Rail fares were 3.2 per cent seasonally lower, but were partially offset by a 1.6 per cent increase in inter-city bus fares. The automobile operation, and local transportation components remained unchanged in October from their September levels. The Transportation index has moved up by 3.6 per cent since a year earlier.

The Health and Personal Care index advanced by 0.8 per cent to 141.2 in October from 140.1 in September, with the increase largely attributable to higher professional fees. Dentists' fees rose by an average of 3.1 per cent across the country, while doctors' and optical care fees, which are priced only in provinces not under Medicare programs, increased by 1.2 and 1.9 per cent respectively. Personal care supplies were virtually unchanged in price since September as an increase for bar soap was offset by decreases for a number of other toiletry items. Since October 1969, the Health and Personal Care index has advanced by 3.7 per cent.

The Recreation and Reading index edged 0.1 per cent higher to 133.1 in October from 133.0 in September due entirely to an increase in the recreation component. Admissions to sports events increased by 1.2 per cent, as higher charges were recorded for bowling in most cities, and hockey tickets increased in price in St. John's, Nfld. Bicycle prices edged up by 0.2 per cent, but were still almost two per cent lower than a year earlier. Since October 1969, the Recreation and Reading index has risen by 3.9 per cent.

The Tobacco and Alcohol index was unchanged in October from its level of 126.4 in September and also from its October 1969 level.

L'indice des transports a baissé de 0.1 p. 100 entre septembre et octobre, passant de 125.3 à 125.2. L'élément voyages a diminué de 1.3 p. 100. Les billets de train ont subi une baisse saisonnière de 3.2 p. 100, mais celle-ci a été partiellement compensée par la hausse de 1.6 p. 100 marquée par les billets d'autobus interurbains. Les frais de mise en service d'une automobile et le coût du transport local n'ont pas varié par rapport à septembre. L'indice des transports était de 3.6 p. 100 plus élevé qu'en octobre 1969.

L'indice de soins personnels et de santé est passé de 140.1 en septembre à 141.2 en octobre, c'est-à-dire de 0.8 p. 100, principalement de la hausse des honoraires des praticiens de la santé. Les honoraires des dentistes ont monté en moyenne de 3.1 p. 100 au Canada; ceux des médecins et le coût des soins de la vue qui ne sont observés que dans les provinces où il n'y a pas de régime universel d'assurance-santé, se sont accrus de 1.2 p. 100 et de 1.9 respectivement. Le coût des articles de soins personnels n'a à peu près pas varié par rapport à septembre, la hausse du savon en pains étant compensée par la baisse d'un certain nombre d'autres articles de toilette. L'indice de soins personnels et de santé était de 3.7 p. 100 plus élevé qu'en octobre 1969.

L'indice des loisirs et de la lecture a marqué une avance de 0.1 p. 100 en octobre, atteignant 133.1 contre 133.0 en septembre; la hausse a eu lieu exclusivement dans l'élément loisir. Les prix des billets pour les spectacles sportifs ont monté de 1.2 p. 100, les prix des salles de quilles s'étant accrus dans la plupart des villes et ceux des billets pour le hockey ayant augmenté à Saint Jean (T.-N.). Les prix des bicyclettes, malgré une hausse de 0.2 p. 100, étaient encore de presque de 2 p. 100 inférieurs à ceux d'octobre 1969. L'indice des loisirs et de la lecture était de 3.9 p. 100 plus élevé qu'en octobre 1969.

L'indice des tabacs et alcools, 126.4 p. 100, était le même qu'en septembre cette année et qu'en octobre 1969.